

PATRICIA ALDAMA

La imagen de la virgen regresó ayer a la ermita de Loiola donde acudieron los fieles con sus niños

Besar a la Virgen de Uba produce dulces sueños

SAN SEBASTIÁN, DV. La imagen de la Virgen de Uba acudió ayer desde las dependencias de la Diputación Foral de Gipuzkoa hasta la ermita que lleva su mismo nombre, situada en el barrio donostiarra de Loiola, para celebrar el lunes de Pascua. Más de un centenar de fieles procedentes principalmente de Loiola, Martutene y Txomin Enea se acercaron al pequeño templo para visitarla e invocarla contra el insomnio, los malos sueños, las enfermedades nerviosas y de los ojos y los dolores de cabeza.

«Venimos por tradición y también para que la visita haga efecto con mi hijo, que por la noche duerme fatal», relataba Nagore Aduriz, quien acudía a la ceremonia con su hijo de once meses. «Mi hija Sara, que no dormía nada, un día se me durmió aquí mismo», contaba Merche Herretero, fiel a la cita con la Virgen de Uba desde hace «muchos años».

Jesús María Zabaleta, párroco de Loiola, celebraba la misa por primera vez sustituyendo a Fernando Garijo, párroco anterior encargado de oficiarla en los últimos años y toda una institución en el barrio.

«Duermen siempre bien»

Durante la ceremonia, las dulces voces de los niños, sus risas y lloros, interrumpieron con frecuencia las palabras del párroco, pero daban a la vez un carácter especialmente alegre, desenfadado y juvenil al acontecimiento. Nadie se molestaba por no poder escuchar nítidamente las palabras de Zabaleta.

La mayoría de los vecinos de la zona acudía a la ermita a pie desde sus casas. «Es la primera vez que venimos porque nuestra hija no ha hecho un año, pero cuando éramos pequeños subíamos siempre», declaraba Sonia Ocariz. Su

propia madre, María Luz Ibáñez, sigue confiando en la virgen ya que sus hijos, afirmaba, «han dormido bien siempre». Ángela Sánchez llegaba a la ermita junto con su hija y su nieto. «Venimos todos los años porque tenemos fe y aho-

ra que hay un niño de siete meses en la familia tenemos un motivo más. Aunque duerme bien, así está más relajado», manifestaba.

Al objeto de la visita, el deseo de «que todos estos niños gocen de buen sueño y buena salud», se

unía también la voluntad de reunirse con amigos y dar un paseo vespertino. «Antes venía mucha gente», recordaba Merche, «pero se ha ido perdiendo».

El lunes de Pascua se celebraba tradicionalmente con una

romería popular a base de bocadillos y sidra que organizaban los vecinos y el colectivo Urumea Taldea. La fiesta partía desde distintos puntos de Altza, Loiola y Txomin Enea a las 16 horas para llegar a la ermita sobre las 16.45. Después se celebraba el rosario en euskera y a continuación comenzaba la misa ante la virgen. Hoy en día se ha perdido la costumbre de la romería pero los fieles asistentes al acto la echaban de menos y pedían que se recuperara.

La imagen de la virgen, también llamada Virgen del Dulce Sueño, aparece con un niño entre sus brazos y está representada por una talla de madera del siglo XV de origen desconocido. Dicen algunos de sus fieles que apareció en un afluente del Urumea cercano al camino de Uba donde se encuentra la ermita. La figura es custodiada durante todo el año en dependencias del servicio de Patrimonio de la Diputación y sólo es trasladada en esta fecha a Loiola.

Imagen deteriorada

Debido a que la talla se encuentra muy deteriorada, el párroco se proponía dejar que la besaran únicamente los niños. Durante la ceremonia presidía la celebración desde lo alto, hasta que Zabaleta la bajó para acercarla a los fieles. Al final ninguno de los asistentes reprimió el impulso de tocarla con los labios.

Tras la celebración, que comenzaba a las 17 horas, se repartieron numerosas estampas de la virgen y los asistentes se resguardaron de la lluvia en la entrada del templo, escuchando las trikixas interpretadas por el acordeón de Asier Usain y la pandereta de Uxue Larretxea. Por la noche se vería si los pequeños alcanzaron los dulces sueños. Los que no durmieron bien tendrán que esperar hasta el lunes de Pascua del año que viene. ■



Una madre levanta a su hija para que bese a la Virgen de Uba al final de la misa. (J. USOZ)

El barrio de Gros celebra desde hoy la III Semana infantil y juvenil con numerosas actividades

La programación incluye campeonatos deportivos, juegos y un mercadillo

Está dirigida a niños y jóvenes entre 6 y 17 años

ELENA VIÑAS

SAN SEBASTIÁN, DV. Salidas en bici, talleres, juegos y una fiesta que promete no defraudar a sus asistentes. Esos son algunos de los platos fuertes de la Haur Astea y la Gazte Astea, la semana infantil y juvenil que Gros celebra a partir de hoy con el fin de «ofrecer una programación atractiva a los niños y jóvenes de entre 6 y 17 años durante el periodo vacacional de la Semana de Pascua».

Así lo manifiestan sus organizadores, los responsables de la Dirección de Juventud, Educación, Cooperación y Derechos Humanos del Ayuntamiento de San Sebastián, Donostia Kultura, el Centro Cultural Okendo y el haurtxoko y el gazteleku del mencionado barrio donostiarra, que

han puesto en marcha la tercera edición de esta iniciativa con la colaboración con la Comisión de Fiestas de Gros, el Instituto Zubiri-Manteo, Kalapie, el polideportivo Zuhaziti y la ikastola Maria-reno Bihotza.

La Haur Astea, dirigida a donostiarra de 6 a 12 años, arrancará a las 17 horas, con un paseo sobre dos ruedas por la ciudad. Bajo el lema «Bizikletaz bizi», la propuesta trata de «concienciar sobre el uso de la bici y que los menores conozcan los bidegorris de la capital guipuzcoana».

Mañana, a partir de las 17.30, se llevará a cabo un mercado basado en el trueque, en el que los participantes podrán «dar utilidad a sus objetos y habilidades, intercambiándolos con otras personas»; una experiencia con la que

LOS DATOS

- ▶ **Iniciativa:** Organizadas por la Dirección de Juventud, Donostia Kultura, la Casa de Cultura Okendo, el haurtxoko y el gazteleku, la Haur Astea y la Gazte Astea alcanzan este año su tercera edición
- ▶ **Fechas:** Ambas iniciativas se celebran del 10 al 13 de abril
- ▶ **Destinatarios:** Sus programaciones están dirigidas a los donostiarra de entre 6 y 12 años y a los que tienen de 13 a 17, respectivamente
- ▶ **Actividades:** Se han previsto talleres, juegos, salidas en bici, mercadillos de trueque, campeonatos y, como colofón, una fiesta.

se fomenta la reutilización de diferentes artículos y se contribuye a la reducción de residuos urbanos.

El jueves, a las 16.30 h, los pequeños tendrán la oportunidad de disfrutar de la piscina lúdica, toboganes e hinchables incluidos con los que cuenta Zuhaziti, mientras que el viernes una fiesta, en la que no faltarán juegos, talleres,

entregas de premios, karaoke y hasta un fútbol humano, pondrá punto y final a los actos vividos en los últimos días. La cita será a las 17 horas, en la plaza Nafarroa Behera.

Frontenis y fútbol

A la fiesta podrán acudir, asimismo, los jóvenes de hasta 17 años de edad, a quienes la Gazte Astea también les insta a sumarse a la salida en bicicleta y al mercado de trueque. Pero no son éstos los únicos eventos destinados a ellos.

Esta misma mañana, a las 10.00 horas, se llevará a cabo un campeonato de frontenis, y el miércoles, a la misma hora, otro de fútbol, seguido, ya por la tarde, de una merienda. La oferta se completa con las prácticas de tiro con arco previstas para el jueves, a las 10.00 horas, y el taller de creación de chapas que comenzará a las 17.

Según explican los organizadores de ambas semanas, «la programación ha sido diseñada desde una perspectiva comunitaria, intentando implicar en la organización a diferentes agentes del barrio». Como resultado de ese trabajo en común surgen las actividades que ahora se anuncian y para las que es necesario apuntarse con anterioridad en las instalaciones del haurtxoko o en las del gazteleku de Gros, dos equipamientos situados en el Centro Cultural Okendo. La inscripción es gratuita. ■

Más actos en otros barrios

Las actividades de Gros no son las únicas que tienen lugar durante estos días. Coincidiendo con la celebración de las vacaciones escolares, otros barrios realizan una oferta especial de ocio y tiempo libre. Ese es el caso de El Antiguo, donde se han programado dos sesiones de cine infantil. La primera tendrá lugar mañana. Será a partir de las 17 h. cuando en Lugaritz se proyecte la película 'Arthur y los Minimoys'. Tres días más tarde, a la misma hora, los pequeños podrán ver 'Ratonpolis'. A éstas se suman talleres de bisutería y malabares para niños y jóvenes, así como juegos de Play Station. En Altza, además, las Inmediaciones de Casares se convertirán en escenario de diversos juegos infantiles este miércoles, de 11 a 13 h. El gazteleku de Kontadores, en Bidebieta, llevará a cabo este jueves un concurso de pintos y un vídeo forum para niños. A estos actos les seguirán partidos de fútbol y talleres.